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平成２１年１２月定例会 一般質問一覧表 

 
質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 難 波 英 夫 

１ 市民と自治体に直接関係する国政の重要課題への市長の見

解と対応について 
 (1) 年齢で差別する冷たい政治の象徴「後期高齢者医療制度」

は直ちに廃止するよう国に求めること 
 (2) 70歳から 74歳の医療費負担増（1割から 2割に）を完全

に中止するよう国に求めること 
 (3) 日米ＦＴＡ（自由貿易協定）に反対し、農家経営を守る

こと 
   総理の言う「所得補償制度」も間接税撤廃とセットでは

だめです。農産物の価格保障、所得補償で農家収入を保障

することと、関税など国境措置の維持強化を一体にすすめ

るよう国に強く求めること 
 (4) 国に対して「自治体への不当で支配的な介入、ペナルテ

ィーなどを行う仕組み」をなくすよう強く申し入れること 
２ 農作物への有害鳥獣被害防止対策の拡充、強化をはかるこ

と 
(1) 農業委員会の「有害鳥獣の被害防止対策に対する建議」

の主旨を尊重し、早急に対策を求める 
(2) イノシシの捕獲奨励金支給対象期間は、現在 7 月、8 月

の 2カ月間であるが、10月末まで延長すること 

２ 川 上 博 司 

１ 観光の振興について 
 (1) ｢映画のまち｣高梁への取り組みについて 
(2) 駐車場の絶対数が足りない。もっと増やしていくべきで

はないか 
２ ムダ根絶への取り組みについて 
(1) 来年度予算編成時期を迎えて、その発案権者である市長

は国の「事業仕分け」をどのように認識しておられるのか 
 (2) 「我がまちの予算はどのように編成され、私たちの税金

がどのように使われているのか」という意識は今後ますま

す増幅されていくと考えるが、市長はこうした納税者であ

る市民のニーズにどのように応えていく考えなのか 
(3) 職員の意識改革にどのように取り組もうとしているのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

２ 川 上 博 司 

３ 学校教育の充実について 
(1) 小・中学校に「学びの文化」を根付かせて、子ども同士、

子どもと教師の豊かな人間関係を育み、幅広い人間性の形

成と幅広い学力の形成に努めていくべきではないか。 
愛知県犬山市の視察を参考に問う 

(2) 学校支援ボランティアを活用して小学校のクラブ活動や

中学校の部活動を支援していくべきではないか 

３ 内 田 大 治 

１ ぎんなん生産に係る市の取り組みについて 
 (1) 旧備中町では、ぎんなんの生産を行政施策として展開し

てきた経緯がある。 
  市は現在、ぎんなんの生産の現状と問題点をどのように

把握しているのか 
 (2) ぎんなん生産組合及び高梁市が策定された経営改善計画

によると「高梁市の指導・支援のもとに行う」としている

が、今後の改善策として、市は具体的にどのように取り組

むのか 

４ 宮 田 好 夫 

１ 行財政改革について 
 (1) 第 1次行革の成果について 
 (2) 第 2次行革（案）の目標額について 
 (3) 実施計画（案）では、多くの項目で見直しが記載されて

いる。市民生活や地域活動に直結する課題も多く、市民の

意見を尊重した検討を行うべきではないか 
２ 庁舎機能の充実について 
 (1) 新庁舎整備計画の進め方と建設時期、財源等について 
３ 高倉小学校跡地利用について 
 (1) 現在までの検討状況について 

５ 田 中 広 二 

１ 備中高梁駅周辺開発構想について 
 (1) バリアフリー化の対応について 
 (2) 駅舎立体化構想について 
 (3) 駅前用地取得について 
２ 市長の行政施策発信について 
 (1) 市報の「市長室からこんにちは」欄における発信力及び影

響力について 
３ 市営住宅の実態について 
 (1) 入居希望の実態について 
 (2) 入居基準と入居募集について 
 (3) 空室の対策について 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

６ 小 林 重 樹 

１ 成羽病院改築について 
 (1) 病院経営については、地方公営企業法の一部適用から全

部適用とするとしているが、この全部適用により新たな検

討事項が発生する。その点について答弁を求める 
  ① 全部適用の時期はいつになるのか。また、事業管理者は

どのような人物を想定しているのか 
  ② 企業（病院）独自の給料表が設定可能となるが、民間病

院並みになるのか 
  ③ 地方公営企業法に基づき、一般会計から負担金、補助金

として繰り入れが認められるが、その額はどの程度と想定

しているのか 
 (2) 建設事業費として概算では 21億円以下としているが、そ

の算出根拠はどのようなものか 
 (3) 新病院の診療機能について、高次機能病院との連携によ

る急性期治療後の後方支援として機能強化を図るとしてい

るが、その高次機能病院との連携先は決まっているのか 
２ 教育問題について 
 (1) 最近全国でも話題になっている理科に対する取り組み

は、教員を含めて本市ではどのような状況にあるのか 
 (2) 授業日数が減少する中で、日数、時間等の確保のため 2

学期制を取り入れる学校が増えていると聞いているが、本

市での取り組みはどうなのか 
 (3) 特別支援を要する児童の支援について、現在の本市の状

況と今後の課題はどうなのか 
３ 新市庁舎について 
 (1) 新市庁舎の建設位置は、現在の本庁舎の場所で決定され

ているのか 

７ 宮 田 公 人 

１ 吉備国際大学との連携のあり方について 
(1) 9月議会において債務負担行為として予算計上された「市

内私立学校学生支援事業」、期間：平成 22年度～平成 24年

度、限度額：300,000 千円に含まれる広報費補助金 40,000
千円につき、具体的な事業実施内容と積算根拠の説明を求

める 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

７ 宮 田 公 人 

(2) 前述の債務負担行為につき、9月議会での議決を経て「高

梁市私立学校入学奨励金支給要綱」が策定されているが、

第 3条（奨励金の額）において、7月 22日の全員協議会で

示された限度額 30万円、15万円という金額が、「私立学校

に支払った額」、「私立学校に支払った額の 1/2」と記され

ているが、議会に対し限度額を示した上で予算計上した以

上、限度額を明記すべきではないか。 
また、第 5 条（奨学生の認定）において、何をどのよう

な基準において審査するのか 
(3) 高梁学園との連携については、市民に対する説明責任、

施策実施にかかる透明性の確保という観点から、十分な情

報収集と分析、公開が必要であると考える。 
今後、学園文化都市の推進、あるいは方向付けを行うた

め、学園とのオープンな協議の場をつくることが必要であ

ると考えるが、改めて執行部の方針を問う 
２ 市立成羽病院について 
 (1) 改築に伴う財源構成はどのようになっているのか 
(2) 基本設計・実施設計の策定はどのような方法で行うのか 
(3) 地方公営企業法の全部適用による経営形態の変更が示さ

れているが、そのメリット、デメリットについて説明を求

める 
(4) 保健・医療・福祉の連携の実施については、尾道市公立

みつぎ総合病院が全国的にも有名であるが、本市において

もそうした先進地の事例を参考にしながら、独自のシステ

ムを構築していく研究や取り組みが必要ではないか 
３ 予算編成と情報公開について 
(1) ブラックボックスとなっている予算編成過程を市民に対

して情報公開すべきだと考えるが、市長の所見を問う 
(2) 決算審査特別委員会などの各議員の指摘事項が次年度予

算に反映されるように、予算編成の仕組みを改めて考え直

す必要があると思うが、市長の所見を問う 

８ 大 森 一 生 

１ 本市における市街地活性化対策と景観行政及び観光振興に

ついて 
 (1) 本市における市街地活性化策の現状とその課題について 
(2) 歴史と景観を活かしたまちづくりとその方向性について 

２ 本市における安心・安全なまちづくりについて 
(1) 本市における高齢者（特にひとり暮らし）の現状をどの

ように認識しているのか 



質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

８ 大 森 一 生 

(2) 将来、ひとり暮らし、空き家の増加が予想されるが、ど

のような対策を考えているのか 
(3) 近年、さまざまな犯罪が多発している状況の中、旧市街

地（特に北地区）に交番、駐在所等の設置を県に要望でき

ないか 

９ 丸 山 茂 紀 

１ 政権の交代により市政の運営と行政施策はどのようになる

のか 
 (1) 政策の中心が、今までの自公政権のときより 180 度転換

し、「コンクリートから人へ」と大きく変わり、本市にとっ

てこの政策はプラスになるのかマイナス面が多いのか 
   高梁市のこれからの公共工事あるいは農業施策、地方交

付税等の見直しはどのようになるのか 

１０ 倉 野 嗣 雄 

１ 農業振興について 
 (1) 本市の農業振興のために吉備国際大学との連携はできな

いか 
２ 空き家対策について 
 (1) 本市での空き家の実態を調査しているのか。また、空き

家対策はどのようなことを行っているのか 
 (2) 今後、どのような対策を考えているのか 
 (3) 数年間空き家となっている物件については、固定資産税

率を上げる考えはないのか 

１１ 大 月 健 一 

１ 温暖化防止対策について 
 (1) 環境に優しい太陽光発電、小型風力発電等を個人住宅に

拡大し、二酸化炭素の削減を考えたらどうか 
 (2) 相談窓口としてエネルギー担当課をつくってはどうか 
   （補助金制度の仕組み、工事の見積もり、悪質販売防止） 
２ 学校教育について 
 (1) 新型インフルエンザが高梁市に多く発生したが、体力の

減退が原因ではないか 
 (2) 今後、生徒に健康増進を考えた教育指導したらどうか 
 (3) 文部科学省が発表した中学校の新学習指導要領では、武

道を必修科目とするよう求めているが、教育長の考えを問

う 
３ 岡山県立城南高校川上校地について 
 (1) 川上校地（旧川上農高）が来年廃校になり地域は寂しく

なります。 
   広大な跡地を何かに利用できないものか、市長の考えを

問う 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１２ 三 上 孝 子 

１ 地域経済の発展の大きな柱である「市内の商工業者の経営

を守る」ための実効ある施策の実施を求める 
 (1) 地元業者優先・育成政策は、地域経済の発展に欠かすこ

とのできないものであり、市外業者と市内業者の価格競争

原理に基づく発注は高梁市の活性化に逆行するものであ

り、地域経済の発展、市内業者の経営を守る立場でさらに

改善するよう求める 
   ① 官公需の発注（備品、消耗品、印刷等も含む）は、高

梁市内業者優先で行うこと    
  ※ 市内業者とは、「高梁市内に本社または支社等を置き、

一定の職員を常駐させて日常的、継続的に業務を行い、

かつ高梁市に納税の義務を負っている業者」とするよう

公平・公正を期すこと 
② 高梁市工事請負契約と入札指名についての「実施要領、

規程、内規」などのすべてを公開し、透明性と公正かつ

実態と道理にあった指名を行うこと 
③ 最大限の分離発注をして、公平・公正を期すこと 
④ 請負業者が下請け発注する場合、詳細で公正な契約を

結び、市内業者優先で行われるよう求めること 
⑤ 小規模工事等契約登録制度活用による一層の地元業者

への発注が拡大できる対策を求める 
２ 民主党の地方自治体などからの陳情を一元化する方針につ

いて 
(1) 「国と地方の民主的ルール」の根幹を侵されるもので、

憲法に抵触する問題だと思うが、市長の見解を求める 
３ 市民のくらし、安心・安全を守るために 
(1) 防犯灯（街灯）の設置について、昨今の犯罪事件等から

も早急な対策を求める 
(2) ケーブルテレビの視聴料、インターネット利用料を引き

下げるとともに、高齢者、障害者、低所得者世帯への減免

制度を創設すること 

１３ 森 田 仲 一 

１ 観光振興について 
 (1) 備中高梁元気プロジェクト事業の進捗状況について 
 (2) 「歴史まちづくり法」を活かした町並みの整備の考え方

について 
(3) 紺屋川周辺の桜並木更新について 

 


